**Communiqué de presse** Paris, le 04 octobre 2023

## Les CCE mobilisent les jeunes pour les inciter à oser l'international

Le 3 octobre 2023, le comité Paris des Conseillers du Commerce extérieur de la France (CCE), en collaboration avec le comité lle-de-France, a réuni près de 500 chefs et dirigeants d'entreprise français et étrangers au ministère de l'Economie et des Finances pour son premier colloque annuel ! Placé sous le haut patronage de Bruno Le Maire, ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique, ce colloque portait sur « L'attractivité de l'offre française - Nos talents, atout dans la compétition internationale ».

- « Former la prochaine génération de l'export avec le soutien des dirigeants du terrain » telle est une des priorité et mission des Conseillers du Commerce extérieur de la France, qui a trouvé sa concrétisation ce mardi lors du premier colloque organisé par les comités de Paris et de l'Ile-de-France des CCE. En amont du BIG, le plus grand rendez-vous business d'Europe organisé par la BPI, les CCE avaient décidé d'inviter quelque 2000 étudiants de BTS Commerce International, écoles de commerce et IUT à suivre les débats entre 500 décideurs réunis pour discuter de la problématique de l'export.
- « Il faut des convictions fortes pour aborder l'international : il faut le goût du risque et la passion de l'innovation » a lancé Patricia Glasel, la présidente des CCE Paris à l'origine du symposium. « Osez l'export, c'est diversifier nos risques, c'est être animé par l'excellence, c'est croître plus vite et plus fort » a ajouté Sophie Sidos-Vicat, la présidente du réseau national des CCE qui rassemble 4500 dirigeants en France et dans quelque 150 pays.

Partie intégrante de la Team France Export aux côtés de Business France, de la BPI et des chambres de commerce internationale, les CCE sont des acteurs du terrain qui partagent, de dirigeant à dirigeant, leurs succès et leurs erreurs pour inspirer d'autres à oser et à réussir à l'international.

Au programme de ce colloque sur le thème de l'attractivité de l'offre française et de nos talents, un mois après la présentation du nouveau Plan Export du gouvernement, des entrepreneurs français et étrangers, dirigeants de grands groupes et de PME sont venus témoigner de leur expérience à l'international et inciter les entreprises françaises à réduire leurs risques en osant l'export. Le gouvernement a donné un objectif de 200 000 exportateurs objectifs d'ici 2030, le niveau italien, alors que la France n'en compte aujourd'hui que 150 000.

- « Il faut donner aux PME et ETI françaises l'envie et les clés pour exporter » a insisté Sophie Sidos-Vicat. « Avec Business France, la BPI et les autres partenaires de la TFE, nous entendons mettre notre expertise au service des ambitions définies par le gouvernement avec comme seul mot d'ordre : Gagner ensemble. Il faut qu'on apprenne à chasser en meute pour entraîner les PME, comme le font très bien nos voisins ».
- « L'export est en train de changer. On doit être multirégional », a insisté Bruno Bouygues, président de l'entreprise familiale GYS et CCE, les clés de la réussite étant pour lui la capacité d'innovation, la capacité d'écoute des clients, savoir se projeter sur le temps long, faire des partenariats technologiques, être curieux et garder l'envie, et beaucoup investir sur ses collaborateurs.

COMITÉ NATIONAL DES CONSEILLERS DU COMMERCE EXTÉRIEUR DE LA FRANCE

- « Il y a un modèle français de l'export, mais globalement jusqu'à présent on ne se bouge pas assez » a rappelé Nicolas Dufourcq, le directeur général de la BPI, estimant qu'il est moins risqué d'aller à l'export que de se concentrer uniquement sur son marché national.
- « Le développement de l'économie française doit passer par l'export » a martelé Laurent Saint-Martin, directeur général de Business France, ajoutant que redresser notre déficit commercial structurel prendra du temps et qu'il compte sur les expertises et les forces combinées des acteurs de la TFE.

La conclusion du symposium en est revenue à Olivier Becht, Ministre délégué du commerce extérieur, de l'attractivité de la França et des Français de l'étranger, qui a reconnu que notre pays est bourré de talents, non seulement en France, mais aussi à l'étranger sur tous les continents. « Il n'y aura pas de réussite sans internationalisation de nos entreprises. On ne relèvera pas tous les défis actuels sans l'international. C'est indispensable pour assurer la stabilité et la pérennité de nos entreprises » a insisté le Ministre. Tout en rappelant qu'investir dans les jeunes, c'est préparer l'export de demain. Osez l'export!

## À propos des Conseillers du Commerce extérieur de la France

Présents dans toutes les régions en France et dans plus de 150 pays, c'est un réseau de 4500 dirigeants et chefs d'entreprise, experts de l'international choisis pour leurs compétences, au sein de l'équipe de France de l'export. Les Conseillers du Commerce extérieur (CCE) mettent bénévolement leur expérience au service du développement de la France. Ils exercent au quotidien des actions concrètes en partenariat avec les acteurs publics et privés ayant un rôle dans la promotion et l'appui à l'internationalisation des entreprises françaises. Nommés par le Premier Ministre sur proposition du secrétaire d'État chargé du Commerce extérieur, les CCE sont investis par les pouvoirs publics de quatre missions : le conseil aux pouvoirs publics, l'appui aux entreprises, la formation des jeunes à l'international et la promotion de l'attractivité de la France. En savoir plus : <a href="http://www.cnccef.org/">http://www.cnccef.org/</a>
Twitter : @Les\_CCE – Linkedin : Les Conseillers du commerce extérieur de la France

Contact presse: Capucine du Cluzel - chargée de communication - 07 85 03 85 43 - cducluzel@lescce.org